

# Rol de la UNAN–León para lograr el galardón de: “León ciudad del aprendizaje” otorgado por la UNESCO, 2020

M.Sc. Kiana Azucena Betanco Leiva<sup>1</sup>

Docente del departamento de Lengua y Literatura  
FF.CC.EE.HH./UNAN–León

El Instituto de la UNESCO para el Aprendizaje a lo Largo de Toda la Vida ha emprendido la creación de la Red Mundial de Ciudades del Aprendizaje de la UNESCO (GNLC, por sus siglas en inglés: Global Network of Learning Cities), con el fin de apoyar a los gobiernos locales en la formulación y desarrollo de estrategias concretas para construir ciudades del aprendizaje.

Siguiendo estas pautas y con el propósito a que la ciudad mejore el empoderamiento individual y la inclusión social, el desarrollo económico, la prosperidad cultural y el desarrollo sostenible, el 23 de abril del año 2020, la UNAN–León asume el compromiso de participar en la construcción de la propuesta que se presentaría a la UNESCO para que la ciudad de León se postulara y la nominaran como: “Ciudad creativa”.

El 20 de mayo del mismo año 2020, la vicepresidenta de Nicaragua compañera Rosario Murillo, envió al Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (INIFOM) la documentación que requiere la UNESCO para que se otorgue a la ciudad de León la nominación como ciudad del aprendizaje. Durante el proceso, se realizó un FODA, en el que participaron las instituciones de la ciudad involucradas. Con base en los resultados del FODA, se llenó el formulario con la participación del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (INIFOM) y la Alcaldía Municipal de León (AML) y

la UNAN León; luego, se presentó ante la UNESCO, con todos los requisitos cumplidos para dicha nominación.

La pertenencia a la Red Mundial de Ciudades del Aprendizaje determina las siguientes prioridades: Educación para el desarrollo sostenible, equidad e inclusión, planificación, monitoreo y evaluación de la educación, educación para la ciudadanía global, emprendimientos y aprendizajes para cuidar la salud y el bienestar. De la misma manera, “lograr que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles”.

El 15 de julio la UNAN–León retroalimenta el formulario para ser enviado nuevamente a la UNESCO. Una vez analizada la información, el 23 de septiembre del mismo año 2020, el instituto de la UNESCO GALARDONA a León como: “Ciudad del aprendizaje”. Este galardón fue obtenido dentro de las 55 ciudades del mundo que se postularon.

*“La ciudad de León es la única ciudad del aprendizaje a nivel: Centroamericano y Nacional”.*

El 3 de octubre del año 2020, la Alcaldía Municipal de León, convocó a la comunidad leonesa a celebrar dicho galardón con un acto en el que el representante de la UNESCO, Maestro Miguel de Castilla (QDEP), realizó la presentación de esta y

1. Directora del Semestre de Estudios Generales. Equipo de apoyo de la Vicerrectoría Académica. Miembro de la mesa de León Ciudad del Aprendizaje.

exhortó a cumplir con todo lo que se requiere para mantener este galardón.

Desde entonces, el compromiso institucional, académico de UNAN-León ha sido:

1. Participar activamente en la mesa central de la ciudad: las reuniones se desarrollan quincenalmente.
2. Desarrollar y evidenciar actividades que denoten todo nuestro quehacer educativo. Aprendizaje para toda la vida: celebraciones de festivales, conferencias, conversatorios, ferias de salud, ponencias, simposios, entre otros. Se envía informe a la UNESCO.
3. Delegar por facultad una o dos personas

que presenten los informes mensuales de las actividades realizadas en pro del enriquecimiento del galardón obtenido como: “Ciudad del aprendizaje”.

Ante el importante galardón obtenido, la UNAN-León ha asumido un papel preponderante en la mesa central de “León, Ciudad del Aprendizaje”, pues con ello se pone de manifiesto, que en nuestra ciudad, nación y en el mundo entero el “Aprendizaje para toda la vida” se logra con el aporte que da cada uno y desde los espacios y roles que se tiene como institución académica, siendo la UNAN León la Bicentenario de la Educación Superior en Nicaragua.



*Autoridades de la UNAN León participando en el Acto solemne en que representantes de la UNESCO galardonan a León como: “Ciudad del aprendizaje”-2020*